

Maestría en Salud Pública en la Universidad de Monterrey

Según estudios de la Oficina Sanitaria Panamericana (OSP), organismo de la OMS (Organización Mundial de la Salud), la República Mexicana cuenta solamente con un personal realmente capacitado en Salud Pública, de un porcentaje de 1.5 a 2 % del presupuesto y recomendado por OSP/OMS, que es de 16 %.

Lo anterior genera una gran demanda de técnicos y especialistas en Salud Pública, pues la necesidad de personal calificado ya ha dejado sentirse en los diversos organismos tanto de seguridad social como privados, quienes en Monterrey han manifestado en varias ocasiones la necesidad de hacer traer técnicos de otras partes de la República o del extranjero.

Para resolver esta necesidad, la Universidad de Monterrey ha creado los estudios de Maestría en Salud Pública, curso que estará destinado a preparar personal técnico en Ciencias de la Salud Pública y en Administración Médica. Se trata de un curso de posgrado dirigido a los profesionales de nivel de licenciatura. El curso será vespertino, para favorecer a los candidatos que trabajan por las mañanas, y tendrá una duración de tres semestres, que comprenderán 6 periodos continuados y que harán un total aproximado de 1 500 horas, 50 % de ellas, clases teóricas, seminarios, mesas redondas, etc.; el otro 50 % estará formado por prácticas de trabajo de campo y servicio social, se efectuarán estudios longitudinales, etc.

El contenido de cada uno de los periodos está estructurado por una serie de asignaturas relacionadas con las áreas humanísticas y sociales, ciencias de la conducta, servicio social y estudio de la comunidad. Otra parte está formada por las asignaturas científicas propias del área, como la epidemiología y la estadística aplicada a la Salud Pública. Los diversos periodos del programa están combinados de manera que el último semestre permita estudiar una diversificación, o “salida”, que esté de acuerdo con el interés de cada uno de los candidatos: Administración de Salud Pública; Planificación de Salud Pública; Organización de la Atención Médica; Administración Hospitalaria; Higiene Materno-Infantil; Nutrición; Saneamiento Ambiental; Epidemiología; Psicología Social.

El curso se inició el pasado mes de febrero, tras haber evaluado el programa el Dr. Miguel R. Barrios, de la Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas de Medicina, y un experto de la OSP/OMS.